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Навіны падрыхтавала
Святлана Барысава

В НОМЕРЕ:

Старый замок .  Январь

НАВІНЫ РЭГІЁНА

Дабіцца перамогі над афрыканскай
чумой і забіць свіней, вырашчаных
на асабістых падворках, дапаможа
райспажыўтаварыства . Гэта
наступны крок, зроблены ўладамі
пасля ліквідацыі на тэрыторыі раёна
свінагадоўчых ферм. Зараз усе
прыватнікі , якія жадаюць
гандляваць свінінай на рынку,
будуць прыязджаць з мноствам
даведак на забойную пляцоўку
райспажыўтаварыства.
Мера, вядома, дзейсная. Калі не
прымаць да ўвагі тое, што куча
даведак, спараджае бюракратыю,
а тая, у сваю чаргу, карупцыю і
хабарніцтва.

ЗАБІЦЬ СВІНЕЙ
 ДАПАМОЖА

                РАЙСПАЖЫЎТАВАРЫСТВА

ВЫНІКІ ВЫБАРАЎ
 ПРАДКАЗАЛЬНЫЯ

Рэвалюцыйных  зрухаў  у бок
дэмакратыі на выбарах-2014 не
прадбачыцца. Па крайняй меры, у
Быхаўскім раёне , дзе ў склад
раённай  выбарчай  камісі і па
выбарах  дэпутатаў  мясцовых
саветаў дэпутатаў  дваццаць
сёмага склікання ўвайшлі знаёмыя
ўсе твары. Гэтыя трынаццаць
чалавек ці, прасцей кажучы, чортаў
тузін з’яўляюцца людзьмі наўпрост
звязанымі з дзеючай уладай. Такім
чынам  падлічваць галасы
выбаршчыкаў  па-ранейшаму
будуць ідэолагі , прадстаўнікі
фіктыўных «грамадзкіх»
аб’яднанняў, ды пенсіянеры, якім

беларуская дэмакратыя патрэбна як
пятае кола ў возе.

Сваім рашэннем  Быхаўскі
райвыканкам вызначыў спіс месцаў,
забароненых  для правядзення
пікетавання з мэтай збору подпісаў
выбаршчыкаў  па вылучэнні
кандыдатаў у дэпутаты мясцовых
саветаў дэпутатаў дваццаць сёмага
склікання.
Зроблена гэта было з узрушаючай
хуткасцю  і  выразнасцю . А вось
вызначыць месца горада у якім можна
праводзіць пікеты, райвыканкам па-
ранейшаму абцяжарваецца і на ўсе
запыты з гэтай нагоды рэкамендуе
пачакаць.
Здавалася б, нават з тапаграфічнага
пункту гледжання вырашыць

дадзеную  праблему  прасцей
простага. Дастаткова нанесці на
карту  ўсе  месцы , на  якія
накладзена «табу» і, нарэшце,
вызначыць  куток Быхава, дзе
грамадзяне змогуць рэалізаваць
сваё канстытуцыйнае права.
Не атрымліваецца. Занадта ўжо
моцная ў нашай краіне мода на
забароны.

ВІРТУОЗЫ ЗАБАРОН

Каб сустракаць чарговае, ужо
навагодняе павышэнне коштаў
быхаўчанам было не так сумна,
пілюлю ім вырашыў падсаладзіць
«Аблпрамгандль». Была аб’яўлена
акцыя па розыгрышу прызоў для
пакупнікоў гандлёвага цэнтра
«Зручны». Удзельнікамі яе сталі
346 быхаўчан , а двое  нават
выйгралі прызы, якія ім уручыў
намеснік старшыні райвыканкама.
Якім бокам ставіцца  да і яго
“Аблпрамгандлю” і яго пакупнікоў
мясцовая ўлада, так і засталося
загадкай.
Па ўсёй бачнасці, райвыканкам
паўдзельнічаў у акцыі, імкнучыся
пераканаць насельніцтва ў тым,
што ў краіне не так ужо ўсё і
дрэнна. Маўляў, калі немагчыма
зарабіць, то ёсць шанец выйграць.
І яго дае сваім грамадзянам
клапатлівая дзяржава.

АНТЫКРЫЗІСНАЯ ГУЛЬНЯ

РЖАВЧИНА
КОРРУПЦИИ

ЛАТАНИЕ
ВАЛЮТНОЙ
ДЫРЫ

ЦИК
ОСВАИВАЕТ
ИНТЕРНЕТ
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Ініцыятарамі  мітынгу выступілі
старшыня Магілёўскай абласной
арганізацыі БНФ “Адраджэньне”
Зміцер Салаўёў,
с т а р ш ы н я
М а г і л ё ў с к а й
а б л а с н о й
а р г а н і з а ц ы і
А б ’ я д н а н а й
г рамад з ян с кай
партыі  Уладзімір
Шанцаў і намеснік
с т а р ш ы н і
С в а б о д н а г а
п р а ф с а ю з а
Беларускага Юрый
Новікаў.
Праз мітынг лідэры
магілёўскіх дэмакратычных сіл
хочаць  прыцягнуць  увагу да
мэтазгоднасці ўвядзення новых
дзяржаўных падаткаў.
“Мы бачым абсурднасць сітуацыі,
калі краіна банкрут, але каб неяк

выправіць склаўшуюся сітуацыю
ўлады вырашылі “падаіць” грамадзян
праз увядзенне новага падатку на
аўтаўладальнікаў. Тут не падатак

трэба ўводзіць –
тут у адстаўку за
правалы  ў
эканоміцы ўрад
н е а б х о д н а
адпраўляць”, -
гаворыць Зміцер
Салаўёў.
Калі мясцовыя
ў л а д ы
д а з в о л ю ц ь
м а с а в а е
мерапрыемства,
то  яно

адбудзецца  25 студзеня  ў
вызначаным  для такіх
мерапрыемстваў месцы  – на
пляцоўцы каля стадыёна “Хімік”, які
размешчаны на ўскрайку горада.

МАГІЛЁЎСКІЯ ДЭМАКРАТЫ ПАДАЛІ ЗАЯЎКУ
НА МІТЫНГ СУПРАЦЬ ЎВЯДЗЕННЯ НОВЫХ

ПАДАТКАЎ

На здымку: Зміцер Салаўёў

Вылучалі  ў склад акруговых
камісій сваіх прадстаўнікоў толькі
актывісты  Аб’яднанай
грамадзянскай партыі.
Распавядае  старшыня
Магілёўскай абласной арганізацыі
АГП Уладзімір Шанцаў:
“Вылучалі ў акруговыя камісіі
шэсць  чалавек . Нікога  не
ўключылі. Аргументаваць чаго
нашы актывісты не прайшлі ў
камісіі ніхто не стаў. Проста не
прайшлі і ўсё”.
Шанцаў адзначае, што
абскарджваць неўваходжанне
сваіх актывістаў у склад
акруговых выбарчых камісій, а
таксама  судзіцца  з гэтай
нагоды не збіраецца  – не
бачыць у гэтым ніякага сэнсу..

У МАГІЛЁВЕ Ў СКЛАД
АКРУГОВЫХ

ВЫБАРЧЫХ КАМІСІЙ
НЕ ПАТРАПІЎ НІ
АДЗІН ДЭМАКРАТ

Таким образом экономист Лев
Марголин прокомментировал
сайту charter97.org призыв
замглавы  администрации
Лукашенко к белорусам
«жить по средствам».
«Есть  только  одна
возможность жить не по
средствам  – брать
денежные  займы  у
кредитных организаций и
банков. И мне кажется,
что все-таки не очень
много белорусов
занимается  такой
практикой. Большинство
людей, если  и берет
кредиты, то рассчитывает,
как их будет возвращать.
А если так, то можно сказать, то
все мы живем по средствам», -
считает он.
Эксперт добавил, что власть
для того, чтобы сохранить саму
себя, старается дать побольше

денег в первую очередь тем, от
кого зависит.
«Это силовые структуры, армия
и чиновничество. И те средние

зарплаты, которые мы сегодня
имеем по  официальной
статистике – около 600 долларов,
а в Минске даже 700 долларов,
они не по плечу белорусской
экономике, которая в состоянии
выдержать зарплаты не больше

В отличие от Лукашенко и чиновников, белорусы как раз таки живут по средствам
ПУСТЬ ПО СРЕДСТВАМ ЖИВЕТ ПРАВИТЕЛЬ И ЧИНОВНИКИ

350 долларов», - отметил Лев
Марголин.
Экономист  убежден , что
поэтому не по средствам живет
само государство и власть.
«Ведь если государство  уже
несколько лет живет за счет
иностранных  долгов, то это
однозначно свидетельствует о
том, что она живет не по
средствам. Поэтому не люди
должны жить по средствам, а
государство , Лукашенко  и
чиновники со своими дорогими
швейцарскими  часами  и
немецкими  машинами», -
полагает Марголин.
Напомним , по  словам
заместителя  главы
администрации  Лукашенко
Александра  Радькова , в
условиях жесткой конкуренции
на рынке и новых экономический
реалий жителям страны нужно
научиться жить по средствам и
ценить то, что они уже имеют.
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Из-за этого они намерено скрывают от общественности
размер привлеченного в конце прошлого года кредита,
который, по информации Нацбанка , был выдан
российским государственным банком ВТБ. Также не
разглашается объем его части, использованной для
поддержки золотовалютных резервов страны, пишет
АФН.
Такой вывод можно сделать на основе анализа
статической информации, опубликованной Нацбанком,
и cashflow валютной кассы Беларуси, на затыкание дыры
в которой в декабре потребовался как минимум 1
миллиард долларов.
Первым о  том, что
Беларусь еще в декабре
получила некий
российский  кредит,
сообщил  Нацбанк ,
радостно рапортуя о
росте  ЗВР сразу на
$192,2 млн. и объясняя
причины такого роста.
« У в е л и ч е н и ю
з о л о т о в а л ю т н ы х
р е з е р в о в
способствовало  …
поступление первой
части  кредита
Р о с с и й с к о й
Федерации», - сообщил
регулятор.
В официальном
сообщении не уточнялась сумма кредита. Медийные
источники прессы в правительстве сообщили, что
«вроде бы» идет о кредите в 450 млн. долларов.
Позже в тот же день, 4 января, глава Нацбанка Надежда
Ермакова заявила, что поступила первая часть
российского кредита в $440 млн. Она явно оговорилась,
назвав  сумму последнего транша кредита АКФ
ЕврАзЭС, который Беларусь в лучшем случае увидит
только во второй половине 2014 года. Однако ее никто
так и не поправил.
Понятно , что  речь  не  шла о российском
межгосударственном кредите – поправки в бюджет РФ,
позволяющие предоставить Беларуси 450 миллионов
долларов из обещанного  Владимиром Путиным
двухмиллиардного кредитования, будут вноситься
только грядущим летом. Следовательно, деньги мог
выделить только коммерческий банк, предоставив
Беларуси бридж-кредит. Из поправок в бюджет за 2013
год стало ясно, что кредитором выступил российский
госбанк ВТБ.
Белорусские власти умело прикрылись озвученной
после декабрьских переговоров Путина Лукашенко

цифрой в $450 миллионов, отказавшись от любых
комментариев на эту тему. И иного выбора как избежать
очередной шквал паники на валютном рынке у них
(властей) не было. Можно только предполагать, какое
бы из возможных сообщений о кредите спровоцировало
бы большую панику – о том, что ВТБ дал минимум 1
млрд. долларов на латание дыры в валютной кассе
Беларуси, или о том, что ЗВР в декабре снизились на
$800 млн.
Перечислим валютные расходы в декабре: $252,6 млн.
ушло на обслуживание кредита МВФ, $53 млн. Минфин

потратил на погашение
валютных облигаций
ф и з л и ц а м .
Б е л о р у с с к и е
предприятия  и
нерезиденты в декабре
приобрели на чистой
основе  $99,2 млн.
долларов. И в $475,3
млн. Нацбанку
обошелсячистый спрос
населения на валюту.
Таким  образом
совокупный  расход
валюты  в декабре
составил $880 млн., в то
время  как  доход
составил всего $59,8
млн.: $50 млн – за ВГДО
121 и $9,8 млн. – за

валютные облигации населению.
Чтобы при этом объем ЗВР увеличился на $192,2 млн.,
Беларуси потребовался кредит ВТБ на сумму минимум
$1 млрд. ($1 млрд + $59,8 млн – $880,1 млн. = $179,1
млн.).
Странно, что молчит российский ВТБ, который будучи
публичным акционерным обществом уже давно был
должен проинформировать  рынок о  сделке  с
белорусским Минфином.
Молчит и Минфин РБ, которому выгодно молчать в
случае, если сумма кредита ВТБ и вовсе составила $2
млрд. – предоставление кредита именно на такую
сумму белорусские власти обсуждают с ВТБ чуть ли не
с 2010 года.
Однако стоит напомнить чиновникам, что любая
информация о внешнем госдолге является публичной и
не может быть закрыта грифами «секретно», «ДСП» и
т.п.
Стоит также отметить, что это кредит, а не плата РФ на
интеграционные потуги Беларуси. И этот кредит придется
отдавать.

БЕЛАРУСЬ ПОТРАТИЛА $1 МИЛЛИАРД НА
ЛАТАНИЕ ВАЛЮТНОЙ ДЫРЫ

Власти опасаются очередного панического всплеска на валютном
рынке
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Добиться от коммунальников вразумительных ответов по поводу горячей
воды так и не удается

Старый замок .  Январь

Председатель Комитета госконтроля
считает, что белорусскую
строительную отрасль подорвала
коррупция.«Отрасль буквально
поражена  ржавчиной
коррупции. Взяточничество,
з л о у п о т р е б л е н и я
служебными полномочиями
вскрываются  во  всех
регионах страны», - заявил
Александр Якобсон.
В минувшем  году
правоохранители выявили
огромное  число
преступлений. Большинство
из них связано  с
коррупционными проявлениями,
использованием лжеструктур с
целью уклонения от уплаты налогов
и обналичивания денежных средств,
мошенничеством  и хищением,
завышением объемов и стоимости
проектных и строительных работ,
пишет БелТА. Другой назревшей
проблемой  председатель
Госконтроля назвал затягиваие
сроков строительства жилых домов,

что вызвало  в  прошлом году
«справедливое недовольство людей».
Якобсон выразил  надежду, что
введение системы госзаказа в корне

исправит ситуацию. Способствовать
решению  проблемы  должно и
элементарное наведение порядка,
соблюдение  трудовой  и
технологической  дисциплины .
Требуется  обеспечить четкое
исполнение регламента строительного
процесса , повысить  культуру
строительства.
О том, что  в  отечественном
строительстве  нет  порядка

свидетельствуют факты, раскрытые
правоохранительными органами: по
результатам проверок  КГК за
нарушения и проступки в сфере
строительства к административной
ответственности привлечены 368
человек, к дисциплинарной - 353.
«Это говорит о  масштабности
нарушений  и низком уровне
культуры в строительстве», - отметил
глава КГК.
Та же ситуация - в сфере земельных
отношений. «Необходимо изжить
случаи волокиты и бюрократизма,
механизм распределения  и
использования земельных участков
должен работать  как часы», -
убежден он.
Ко всем участникам строительного
процесса должны быть повышены
профессиональные требования. По
мнению чиновника , в результате
отмены  действия  жестких
требований по допуску организаций
к этой деятельности  заметно
ухудшилось качество оказываемых
строительных и особенно проектных
услуг.

СТРОИТЕЛЬНАЯ ОТРАСЛЬ ПОРАЖЕНА РЖАВЧИНОЙ КОРРУПЦИИ

Партия БНФ обжалует в судах решения местных органов
власти по формированию территориальных комиссий по
выборам депутатов местных советов.
Уже известно  время  рассмотрения  жалобы  на
формирование Минской областной избирательной
комиссии — рассмотрение должно начаться 30 декабря
в 14.30 в Минском областном суде, сообщает БелаПАН.
По предварительным данным, в этот же день в Минском
горсуде будет слушаться жалоба на невключение
представителя Партии БНФ в Минскую городскую
комиссию.
В территориальные комиссии Партия БНФ выдвинула в
общей сложности 10 человек, в том числе — путем сбора
подписей избирателей в тех местах, где партийные
структуры не имеют официальной аккредитации. Но лишь
в одном случае представитель партии попал в состав

территориальной комиссии — Сергей Алексиевич
включен в Брестскую областную избирательную
комиссию.
«На выборах 2014 года количество представителей
оппозиции в территориальных избирательных комиссиях
сведено к минимуму — членов оппозиционных партий
лишь единицы на 1331 комиссию областного, районного
и городского уровня. Это значительно меньше, чем было
на  предыдущих местных выборах 2010 года.
Соответственно, уже по этому этапу кампании мы видим
выразительные признаки того, что власти планируют
провести выборы по привычному контролируемому
сценарию», — отметил заместитель председателя
Партии БНФ Игорь Ляльков, который не включен в
состав Минской городской избирательной комиссии.

ПАРТИЯ БНФ БУДЕТ ОБЖАЛОВАТЬ РЕЗУЛЬТАТЫ ФОРМИРОВАНИЯ
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ КОМИССИЙ

Активисты гражданской кампании
«Европейская  Беларусь»
распространили листовки против
налога на авто в Солигорске.
Как стало известно charter97.org, их
расклеили  на  остановках, в
магазинах, на досках объявлений.
Обанкротившееся  государство
продолжит собирать новые поборы

с населения , чтобы  хоть как-то
пополнить бюджет. Это обязательно
произойдет, если мы не  будем
выражать недовольства в ответ на
действия правительства. С помощью
того  же интернета  можно
объединяться с единомышленниками
и организовывать акции гражданского
неповиновения, даже если это будут

«ПОВЫШАЙТЕ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ, А НЕ НАЛОГИ»
символические протесты», - заявил
сайту участник акции.
Напомним, что с 1 января 2014
года государство ввело
госпошлину на автомобили,
которую ежегодно будет
платить каждый автовладелец
во время прохождения
техосмотра.
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Одна из причин шопинга белорусов
в Польше - недоверие к качеству
отечественных товаров.
Министерство торговли Беларуси
установило  нарушения  у 96%
проверенных торговых объектов,
однако уверяет, что можно ходить
во все 100% магазинов без опаски,
п и ш е т
G a z e t a . p l
(перевод  -
charter97.org).
«Контрольные
мероприятия
б ы л и
проведены
более чем в
1,3 тыс.
т о р г о в ы х
объек тах .
Нарушения
б ы л и
установлены практически в каждом
магазине, а если быть точнее - в 96%
случаев», - сообщил в вчера на
пресс-конференции  в Минске
первый заместитель министра
торговли Беларуси Артур Карпович.
Среди  основных выявленных
нарушений он назвал реализацию
товара с истекшим сроком годности,

нарушение требований к условиям
хранения продуктов, несоблюдение
ассортиментного перечня товаров,
нарушение порядка оформления
ценников, недоведение достоверной
информации об изготовителях
товаров.
Однако замминистра уверил, что «не

все так плохо».
«96% - это не
значит, что на
самом деле в
м а г а з и н а х
реализуется
исключительно
просроченный
товар . Это
е д и н и ч н ы е
случаи», -
заявил он. По
с л о в а м
К ар по ви ча ,

можно ходить «во  все  100%
магазинов без опаски».
Поэтому не  удивительно , что
белорусы едут за покупками в
Польшу: они попросту  боятся
покупать отечественные товары.
Кроме того, что качество продуктов
в польских магазинах выше, цены
на  них на  порядок  ниже
белорусских.

БЕЛОРУСЫ ЕДУТ «НА ЗАКУПЫ» ИЗ-ЗА НЕДОВЕРИЯ К
СВОИМ ТОВАРАМ

В Год гостеприимства белорусы
должны повысить уровень  и
качество обслуживания туристов,
считает чиновник.
Первый  заместитель  главы
администрации  Лукашенко
Александр  Радьков принял
участие в Могилеве в семинаре
идеологических работников
области. Там он заявил , что
Беларуси  в плане  развития
туристической инфраструктуры
нужно  еще  много работать ,
передает БелТА.
«Да, у нас много красивых и
уникальных мест, богатая
природа, историческое  и
культурное наследие, и об этом
можно рассказывать часами, но о
высоком сервисе  и уровне
обслуживания туристов мы еще
можем только мечтать», —
считает он.
По словам первого замглавы
администрации  Лукашенко ,
белорусам  не хватает
элементарной  вежливости в
работе с туристами, радушия,
доброго  желания услужить,
поработать. Серьезно хромает
качество сервиса и услуг.
В качестве  достижений за
последние годы Радьков назвал
то, что Беларусь значительно
улучшила транспортную
инфраструктуру, подтянула
уровень  гостиниц , активно
развивает агроэкотуризм.
«У нас есть  положительные
примеры развития туристического
бизнеса, но все же нам нужно
многому еще  учиться у
зарубежных стран, например, у
той  же Турции , куда ездят
отдыхать  многие  белорусы .
Турецкие туристы готовы приехать
к нам в страну. Они сами говорят,
что  для развития  туризма в
Беларуси великолепные условия:
красивая природа, благоприятный
климат, интересная архитектура,
но они готовы массово поехать при
одном условии, что в Беларуси
будет соответствующий сервис и
высокий уровень обслуживания»,
— отметил Александр Радьков.

РАДЬКОВ: БЕЛОРУСАМ
НЕ ХВАТАЕТ

ЭЛЕМЕНТАРНОЙ
ВЕЖЛИВОСТИ

Чиновники ЦИК начали осваивать
интернет. Об  этом  рассказал
секретарь  комиссии Николай
Лозовик  в  интервью
«Комсомольской правде  в
Беларуси».
При этом он сообщил, что, в отличие
от работников других госорганов,
может читать сайты из «черного
списка», в том числе и независимые
СМИ.
«На рабочем столе  есть
персональный компьютер. Есть еще
планшет, с которым я могу где-то
еще и дома посмотреть или в
командировке полистать последние
новости . Нам централизованно
закупили и выдали абсолютно
одинаковые планшеты, они порой
дают  возможность  открыть
некоторые сайты, которые по тем

или иным причинам заблокированы
для пользователей госорганов», -
сказал Николай Лозовик.
Секретарь ЦИК также сообщил, как
получает информацию из интернета
глава комиссии Лидия Ермошина.
«Лидия Михайловна, может быть,
немного консервативна в этом плане.
Но у нее есть аппарат, который
обеспечивает ее информацией,
полученной  из компьютера  и
интернета.
Она начальник, а начальник не сам
должен пальцем в кнопки тыкать. Для
этого есть у нас специалисты», -
сказал он.
Напомним, в Беларуси существует
«черный список» сайтов, доступ к
которым  невозможен  в
государственных учреждениях. В
него входит charter97.org, а также ряд
других независимых СМИ.

НАМ ВЫДАЛИ ПЛАНШЕТЫ
 ДЛЯ ЧТЕНИЯ ЗАБЛОКИРОВАННЫХ САЙТОВ
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Такое мнение высказал историк,
политолог Валерий  Булгаков ,
комментируя сайту charter97.org
заявление  Лукашенко  о
необходимости  создания
белорусской национальной идеи.
«Такие заявления делаются  не
впервые,  единственное ,  что
содержание национальной
идеи в трактовке  Лукашенко
постоянно меняется. Десять лет
назад  это было просто
перечисление каких-то
схематических  вещей  вроде
уважения  Конституции ,
законодательства, патриотизма
в советском духе, но всячески
подчеркивалось негативное
отношение к так называемым
этнокультурным ценностям. И
как мы видим, фактически
ничего не изменилось. Значит,
каким Лукашенко был, таким и
остался», - убежден эксперт.
Историк подчеркнул,  что
«национальная идея,  согласно
Лукашенко ,  вообще лишена
национального содержания и
сводится к поклонению государству,
квасному советскому патриотизму и
вообще  к  набору ценностей  и
представлений, которые в широком
смысле  с  национальностью и
национализмом ничего близко не
имеют».
«Поэтому эти упоминания – просто
показатель того, что национальная
идея в лукашенковской эдиции не
работает и само славословие вокруг

нее серьезно не меняется. А с другой
стороны, безусловно, это нужно
рассматривать в контексте старта
избирательной кампании 2015 года.
Меня  здесь заинтересовало  не
столько то, что Лукашенко начал
говорить о национальной  идее,

повторюсь, это вещи заезженные и
избитые для наблюдателей  за
внутренней белорусской ситуацией.
Меня  заинтересовало  то , что
Лукашенко  начал  говорить об
идентичности Беларуси и белорусов.
Потому что сам термин
«идентичность» - относительно новый
в его вокабулярии, и нужно обратить
внимание на то, что в отличие от своих
стандартных речей, Лукашенко в этом
выступлении провел  длинную

ВАЛЕРИЙ БУЛГАКОВ: «НАЦИОНАЛЬНАЯ ИДЕЯ» ЛУКАШЕНКО
АБСОЛЮТНО ПУСТА

Национальная идея в трактовке правителя сводится к поклонению государству
генеалогию  белорусской
государственности», - добавил он.
Историк добавил, что белорусский
диктатор не ограничил ее эпохой
Советского Союза или Российской
империи, как обычно, а довел до
Полоцкого княжества, вспомнил про
средневековых  белорусских
просветителей и подчеркнул их
роль и значение.
«Это , безусловно , можно
рассматривать как определенный
реверанс  национально
ориентированной  публике  в
преддверии  важных и
определяющих событий на
следующее  пятилетие  для
лукашенковского режима. Но опыт
показывает, что  за  этими
ритуальными формулами прячется
исключительно пустота и никакого
реального наполнения  нет», -
уверен Валерий Булгаков.
Напомним, что  на церемонии
вручения премии «За духовное
возрождение» Лукашенко заявил о
том, что основанием белорусской
идеи являются  патриотизм  и
готовность беречь свое наследие.
«Пришло время выделить то, что
станет  объединяющей  всех
граждан белорусской идеей, в
которую  поверят  все  — от
академика до крестьянина», —
сказал правитель.

Северокорейские  писатели  создали  около 20
литературных произведений, посвятив их новогоднему
телеобращению лидера КНДР Ким Чен Ына.
Об этом  сообщает  ИТАР-ТАСС со  ссылкой  на
северокорейское государственное агентство ЦТАК.
Поэмы и песни, сочиненные членами Союза писателей
КНДР, уже транслируют на заводах Северной Кореи.
Кроме того, в стране продолжаются митинги в поддержку
правящей власти.
Ранее СМИ сообщали, что жители КНДР обязаны
наизусть выучить новогоднее обращения лидера страны.
На предприятиях и в учебных заведениях проводятся
семинары, на которых преподаватели объясняют смысл
выступления Ким Чен Ына.
Новогодняя речь северокорейского лидера длится почти
полчаса. В ней он призывает к улучшению отношений с

Южной Кореей и предупреждает, что новая война на
Корейском полуострове обернется ядерной катастрофой
для США.
Кроме того, в новогоднем обращении Ким Чен Ын
впервые публично  прокомментировал  казнь
своего дяди Чан Сон Тхэка. Он не указал на это
событие напрямую, а отметил, что правящая Трудовая
партия Кореи стала сильнее после того, как была
очищена от «грязи».
Чан Сон Тхэк считался вторым по влиятельности
человеком в КНДР. Его казнь в середине декабря стала
неожиданностью для иностранных наблюдателей.
Официально его обвинили в коррупции и распутном
образе жизни. Однако аналитики посчитали, что таким
образом Ким Чен Ын начал избавляться от конкурентов
в борьбе за единоличную власть.

НОВОГОДНЕЕ ОБРАЩЕНИЕ КИМ ЧЕН ЫНА ВОСПЕЛИ В ДВАДЦАТИ
ПОЭМАХ
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Согласно прогнозу социально-
экономического развития на 2014
год, численность  занятых в
экономике  сократится на  153
тысячи человек. при этом из-за
модернизации  предприятий ,
которую  лукашенко призывал
проводить  в стране «именем
революции», без работы останутся
70 тысяч человек.
Кого и где будут сокращать, пока
неизвестно.
«Конкретные  показатели по
высвобождению
работников в связи
с модернизацией
производства  в
разрезе  видов
э к о номи ч е с к о й
деятельности  и
валообразующих
организаций будут
отражены в планах
развития  видов
э к о номи ч е с к о й
д е я т е л ь н о с т и ,
разрабатываемых
министерствами и
концернами  после принятия
Постановления Совета Министров
Республики Беларусь «О
показателях прогноза социально-
экономического  развития
Республики Беларусь на 2014 год»,
— сообщили корреспонденту
Naviny.by в  пресс-службе
Министерства экономики.
В условиях  структурных
преобразований  экономики
высвобождение рабочей силы
неизбежно , добавили  в
Минэкономики. С этим согласен
экономист Леонид Злотников.
По его словам, сокращения
рабочих  при  переходе
предприятий  на новые
технологии — естественный
процесс.
«Тем  более  что  на  наших
предприятиях занято иногда в три-
четыре раза больше людей, чем на
аналогичных современных
предприятиях при том же выпуске
продукции. Производительность
труда у нас раз в пять ниже, чем за

рубежом. Без перехода на новые
технологии, где, как правило, меньше
людей занято при выпуске той же
самой продукции, так мы и останемся
на том уровне жизни или еще беднее
станем», — говорит эксперт.
Кроме того, поясняет экономист,
сокращение рабочих неизбежно также
для убыточных предприятий, а таких
у нас — треть от общего числа.
«Другое дело, что правительство
должно сделать все возможное, чтобы
поддержать уволенных людей .

Скажем, увеличить  пособие по
безработице  с сегодняшних 20
долларов  до 150-200, за  счет
государства производить
переобучение и так далее», — говорит
Леонид Злотников.
Белорусское правительство, в свою
очередь, планирует создать для
сокращенных пролетариев новые
рабочие места.
«Создание в Беларуси принципиально
новых производств, предприятий и
отраслей , выпускающих
э к с п о р т о о р и е н т и р о в а н н ую ,
в ы с о к о т е х н о л о г и ч н у ю
продукцию , новых
высо к опрои з в оди тел ьных
рабочих мест, включая сферу
малого бизнеса, позволит в 2014
году не превысить
прогнозируемый  уровень
регистрируемой  безработицы
1,5-2 процента», — сообщает
Министерство экономики.
Лидер  Белорусского  конгресса
демократических профсоюзов
Александр  Ярошук уверен , что

сначала надо создавать новые
рабочие места, а потом уже думать
о сокращении рабочих.
«Нужно  заниматься
модернизацией, но когда речь
идет о таких массовых
сокращениях , очень
необходима  программа
создания новых рабочих мест.
Это решаемая проблема, если
развивать малый и средний
бизнес  и провести

экономическую
либерализацию.
В л а с т ь
должна быть
ответственна
п е р е д
рабочими ,
тогда мы
б у д е м
уверены, что
люди не
окажутся на
улице», —
с ч и т а е т

профсоюзный деятель.
Чтобы люди не оказались на улице,
в  страну  должны прийти
иностранные инвестиции, уверен
Леонид Злотников.
«Тем более, Беларусь более
предпочтительна  для
инвестиций, чем та же Россия.
У нас зарплата ниже в полтора
раза . То  есть , Беларусь
оказалась  одной  из самых
бедных стран, а это в каком-то
смысле  является
преимуществом  для
иностранных инвестиций», —
говорит экономист.
Только вот цифры говорят об ином.
В этом году правительство
поставило перед собой задачу
привлечь в экономику страны 4,5
млрд. долларов прямых
иностранных инвестиций. На 2013
год приток  ПИИ  был
запланирован на том же уровне,
хотя по факту за прошлый год
получилось всего  2 млрд.
долларов.

«ИМЕНЕМ РЕВОЛЮЦИИ» СОКРАТЯТ ЕЩЕ 70 ТЫСЯЧ РАБОЧИХ
Целый Пинск либо Барановичи могут остаться без работы в этом году
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Старый замок .  Январь

Адрас рэдакцыі: Магілёўская воб., г. Быхаў, вул. Грышына
25-33, Тэл. 8 – (02231) 56-223,
e-mail: nestor_mahno@tut.by. Выдавец  Антонаў Сяргей
Валянцінавіч. Наклад: 299 асобнікаў, фармат А-4.
Надрукавана на ўласным абсталяванні. Падпісана ў
друк 20.01.2014 г. у 10-00.

Грамадска-палітычная газета. Выдаецца на беларускай
і рускай мовах, распаўсюджваецца бясплатна. Аўтары
апублікаваных матэрыялаў нясуць адказнасць за падбор
і дакладнасць  фактаў. Іх меркаванні не  заўсёды
супадаюць з меркаваннем рэдакцыі.

Распаўсюджваецца бясплатна!

18(64)

2014
ЯНВАРЬ

-

-

Што для чыноўніка кар’ера?
Яна — галоўнае ў жыцці.
Ну хто, напрыклад, да прэм’ера
Не захацеў бы дарасці?

 З усіх бакоў табе пашана,
А да таго ж, і шмат даброт.
Вяшчаеш ты з тэлеэкрана —
Табе народ
Глядзіць у рот.

Няблага дарасці таксама
Хоць да міністра спакваля.
Дый старшыня райвыканкама —
Нібыта кум для караля.

Прынамсі, так ва ўсе часіны
Было —
Наверх чыноўнік лез,
Каб штось зрабіць і для краіны,
І свой захоўваць інтарэс.

Цяпер жа ўсё чамусь не гэтак,
Як быццам воўк у лесе здох.
Не трэба ім пашаны, кветак,
Халопаў каля іхніх ног.

Калі начальства бэсціць стане,
Ніхто не ўздыме галавы,
Сядзяць бязвольныя, як здані, —
Цішэй вады, ніжэй травы.

Гатовы вечна крочыць ззаду,
Ім не патрэбны «рай зямны»,
І на вышэйшую пасаду
Як на Галгофу йдуць яны.

Чаму ж ніводзін не ахвочы
Падняцца ўверх, з якіх
прычын?
І вось адкрыў мне неяк вочы
Адзін высокі вельмі чын:

— Мяне яшчэ вучылі ў школе,
Дый чуў ад бацькі, ад радні:
Высока не лятай ніколі —
Балюча падаць з вышыні.

Не спім начамі ад трывогі,
Падвешаны, як кажуць, стан,
Бо аб цябе Ён вытра ногі,
Хоць жыў ты ўчора быццам
пан.

****

Пасада толькі  страх
прынесла,
Ад працы радасці няма,
Бо  чым вышэй займаеш
крэсла,
Тым лепей бачыцца турма…

У кадравым рэзерве прэзідэнта на пасаду намесніка міністра сельскай гаспадаркі было
тры кандыдатуры. Аднак усе яны ад прапановы адмовіліся. Давялося прызначыць
на высокую пасаду намесніка старшыні Барысаўскага райвыканкама…

ЧЫМ МЕЦЬ ПАСАДУ, ЛЕПШ КРОЧЫЦЬ ЗЗАДУ
Алесь НЯЎВЕСЬ

mailto:nestor_mahno@tut.by

